

RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union - Discipline - Travail

CABINET DU PREMIER MINISTRE

**DISCOURS DE LANCEMENT DES TRAVAUX DE
CONSTRUCTION DU LYCEE PROFESSIONNEL
DE YAMOOUSSOUKRO**

25 février 2022

- **Monsieur le Ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage,**
- **Monsieur le Ministre du Commerce et de l'Industrie, Député de Yamoussoukro,**
- **Monsieur le Ministre de l'Emploi et de la Protection sociale,**
- **Madame le Ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté,**
- **Monsieur le Vice-Président du Sénat,**
- **Monsieur le Préfet de Région, Préfet du Département de Yamoussoukro,**
- **Messieurs les membres du Corps préfectoral,**
- **Monsieur le Maire de Yamoussoukro,**
- **Mesdames et Messieurs les Sénateurs,**
- **Messieurs les députés,**
- **Monsieur le Représentant pays de AVIC International,**
- **Monsieur le DG de l'INP,**
- **Honorables Chefs traditionnels et Guides religieux,**
- **Chers parents d'élèves et chers élèves, chers étudiantes et étudiants,**
- **Chers invités,**
- **Chers amis de la presse,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Si nous sommes ensemble aujourd'hui, dans la ferveur de cette belle matinée ensoleillée, ici à Yamoussoukro, capitale politique de notre nation, c'est pour célébrer le lancement de travaux qui **marquent deux des priorités les plus fondamentales du projet de société « Une Côte d'Ivoire Solidaire » du Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara.**

La première priorité, celle que ressent avec force, chaque parent que nous sommes, **c'est la priorité que nous devons donner**, dans notre vie personnelle comme dans notre mission au service de notre nation, **à nos enfants.**

Cette jeunesse ivoirienne pleine de talents et d'ambitions, cette jeunesse grandissante, vivante et vibrante, qui aspire au progrès et au mieux vivre, dans un pays prospère et en paix. **Une jeunesse** qui pour tendre vers une vie meilleure, a besoin de formations scolaires et professionnelles adaptées pour réussir son insertion économique et sociale. Et participer ensuite à la vitalité et à l'unité de notre démocratie, dont la stabilité dépend de notre capacité à donner à nos jeunes, un emploi durable et un avenir clair.

La seconde priorité, après le renforcement du capital humain du pays, c'est la transformation de notre

économie et la croissance de notre industrie, produisant plus de richesses sur notre sol et créant plus d'emplois durables pour les Ivoiriens.

Cela se fera autour de nos productions agricoles, mais aussi de nouvelles filières industrielles comme le BTP et le logement, les mines et l'énergie, la mécanisation, l'économie numérique ou les industries culturelles. Et pour ce faire, il nous faut disposer d'une main d'œuvre bien formée, compétente et engagée, que nos entreprises sauront valoriser, pour faire grandir leur activité, accélérer notre économie et prospérer notre nation !

C'est pour tout cela que cette cérémonie de lancement des travaux du lycée professionnel de Yamoussoukro est si stratégique. Elle fait suite à celle tenue, il y a tout juste un mois, dans le District d'Abidjan pour le lancement des travaux de la Cité de la Formation professionnelle et de ses 2000 places.

Tous ces travaux, toutes ces actions, incarnent ce nouveau chemin que nous voulons édifier pour notre économie, pour notre jeunesse et pour notre pays. **C'est pourquoi je voudrais vous remercier toutes et tous** pour votre

mobilisation aujourd'hui, vivante, généreuse et engagée, qui témoigne de votre adhésion à la vision du Président de la République, qui met au cœur de sa politique le développement du capital humain.

Je veux remercier l'ensemble des membres du gouvernement **et naturellement le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage** dont l'engagement constant et l'ardeur dans sa noble et exigeante mission, rendent possibles les avancées que nous célébrons aujourd'hui. Qu'il ne relâche jamais son effort pour l'avenir de notre jeunesse et le développement de notre pays !

Je veux enfin vous remercier **chères populations de Yamoussoukro**. Vous témoignez de notre ambition collective et absolue de faire de la jeunesse ivoirienne le cœur de notre action, le sens de notre mission. Merci à vous, merci pour tout !

Mesdames et Messieurs, chers parents, chers élèves,

Parce que nous voulons une Côte d'Ivoire puissante par son agriculture et son industrie, **l'enseignement professionnel et technique devra jouer dans la prochaine décennie un rôle majeur**, alors qu'il n'accueille aujourd'hui que 5% des effectifs des élèves inscrits dans le secondaire, un niveau sans rapport avec notre ambition. C'est pourquoi la volonté du gouvernement, avec la création d'un Ministère dédié, est de **faire passer le taux de scolarité dans ce secteur à 15% d'ici 2025 et 30% d'ici 2030 !**

Cette montée en puissance de l'enseignement technique et professionnel devra s'accompagner d'un nouveau regard.

Pour notre jeunesse aujourd'hui, la voie royale de l'enseignement, ce n'est plus celle de l'enseignement général, **c'est celle de l'enseignement technique et professionnel !** Parce que la Côte d'Ivoire a aussi besoin d'ouvriers, de techniciens et d'ingénieurs pour accélérer la marche de notre agriculture comme de notre industrie, de nos entreprises et celle de notre marché de l'emploi.

Notre avenir se construit donc ici même, dans ce lycée qui va dispenser à terme des formations techniques et professionnelles de qualité, qui donneront accès à des métiers passionnants, à des emplois stables, et in fine à des progrès sociaux et humains pour chaque Ivoirienne et chaque Ivoirien.

Mesdames et Messieurs, Chers parents, Chers élèves,

Le lycée professionnel de Yamoussoukro, qui s'inscrira dans une ville qui compte déjà parmi les plus grands pôles de formation scolaire et universitaire de notre nation, sera bâti sur une superficie de vingt hectares dans le si bel environnement du village de KAMI, au cours d'un **chantier qui durera 2 ans, financé avec le soutien de la Coopération chinoise** que je veux remercier chaleureusement.

Il sera édifié par l'entreprise **AVIC International** qui accompagnera pendant 4 ans, après les travaux, le corps enseignant pour la formation des élèves ainsi que pour la maintenance des équipements, afin **d'inscrire nos établissements dans une performance durable** et de

s'assurer de la compétitivité sur le temps long des formations délivrées.

Prévu pour **accueillir près d'un millier d'apprenants**, ce lycée leur donnera des formations aux meilleurs standards dans les filières clés de **l'électricité et de l'électronique, de la maintenance des véhicules et des engins, du froid et de la climatisation**, toutes stratégiques pour le développement de notre industrie du BTP ou de la mécanisation, du logement et du transport.

Ce lycée professionnel offrira également **l'opportunité à une partie de notre jeunesse**, sortie trop tôt des salles de classes au regard d'aléas de vie qu'il nous appartient d'effacer, **de revenir vers la formation et l'insertion, la société et l'avenir.**

Car il ne peut être question de les laisser au bord du chemin du développement et du progrès. **C'est cela l'essence même de la Côte d'Ivoire Solidaire du Président de la République.**

Il nous faut les faire monter à bord. Les encourager. Leur faire confiance. Et les former. Pour leur permettre

d'acquérir toutes les compétences nécessaires aux entreprises dynamiques de notre tissu économique, qu'elles soient nationales, développées par l'énergie et le talent de nos entrepreneurs, ou créées par ces investisseurs étrangers qui aiment la Côte d'Ivoire, connaissent son potentiel comme l'engagement de ses travailleurs et font confiance au leadership du Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara.

Ainsi, tout en construisant une formation initiale de grande qualité, le lycée professionnel de Yamoussoukro fonctionnera sur le modèle de la formation tout au long de la vie, en intégrant les questions de reconversion professionnelle, de validation des acquis de l'expérience, de renforcement de capacités, ainsi que celles liées au développement des talents de nos jeunes, leur permettant de faire éclore leurs talents d'entrepreneurs !

Chers jeunes,

Notre rôle est de vous préparer à l'avenir, à ce que sera le monde demain, afin que vous puissiez relever ses défis. Et ce monde sera plus difficile que le nôtre, c'est pour cette raison qu'il faudra bien vous préparer.

Nous, avec cet outil, avec ce technopôle, aurons fait notre part. Il restera à vous de faire la vôtre.

Dans ce combat que vous allez mener, parce qu'il s'agit d'un véritable combat, vous serez seuls, ni vos voisins, ni vos parents ne pourront se substituer à vous ou passer vos examens.

Dans ce combat que vous allez mener, parce la technologie a changé, parce que la technologie a évolué, vous ne serez pas seulement en compétition avec vos amis de classe ou même les élèves sur le territoire national, mais à travers internet, en compétition avec des élèves de Londres, Paris, du monde entier. Et dans ce combat, on ne triche pas avec le travail. Soyez honnêtes avec le travail, soyez honnêtes avec l'effort et vous serez récompensés !

Messieurs, Chers parents, Chers élèves,

Aujourd'hui, nous ne posons pas qu'une simple première pierre. Nous ne lançons pas un simple chantier. Et il ne s'agit pas d'un établissement comme les autres.

Autour de ce chantier du nouveau lycée professionnel de notre capitale, nous nous sommes réunis pour **célébrer un pays** debout et en marche. **Un pays** qui regarde vers l'avenir. **Un pays** au travail. **Un pays** qui change. **Un pays** lucide sur ses enjeux stratégiques : celui de son industrialisation et des besoins de main d'œuvre que cela implique ; celui de sa jeunesse nombreuse et ambitieuse et de ses enjeux cruciaux de formation. **Un pays** qui croit à l'effort, à l'engagement, à la connaissance. **Un pays** qui veut aider ses entrepreneurs, ses entreprises, ses investisseurs. **Un pays** qui veut rapprocher les formations des populations et des bassins d'emplois. **Un pays** qui se bat, chaque jour, collectivement, pour construire un avenir de progrès et de solidarité pour sa jeunesse.

Alors pour notre économie, pour notre industrie, pour nos enfants, il nous faudra toujours faire plus, plus vite, plus grand, tant les enjeux sont immenses, le calendrier exigeant !

Grâce au leadership du Président de la République, grâce à l'engagement de chacun des acteurs publics et privés, grâce à la mobilisation des populations et au sérieux des élèves, **je sais que nous serons au rendez-vous du Président de la République Son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, je sais que nous réussirons, je sais que nous ferons de la Côte d'Ivoire une grande nation industrielle !**

C'est sur ces mots de confiance et d'espoir que je déclare lancés les travaux de construction du Lycée professionnel de Yamoussoukro.

Vive l'enseignement technique et professionnel !

Vive la jeunesse et Vive la Côte d'Ivoire !